



# PRÉFET DE LA RÉGION D'ÎLE-DE-FRANCE

Liberté  
Égalité  
Fraternité

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### QUARTIERS D'ÉTÉ 2023: 21 000 PERSONNES ONT PARTICIPÉ AUX 612 ÉVÉNEMENTS ORGANISÉS À PARIS

Paris, le 18/10/2023

Le dispositif quartiers d'été, lancé pour la première fois à l'été 2020, est désormais pérennisé. Il constitue un dispositif bien identifié dans les Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) et est très apprécié des partenaires associatifs et des bénéficiaires. Cette année, plus de 21 000 personnes (parmi lesquels près de 9 000 jeunes et 11 000 femmes) ont participé aux 612 événements organisés. Dans le cadre de l'appel à projets « Quartiers d'été » 2023, 186 actions ont été financées par l'Etat, pour un montant total de 421 200€.



Inauguration des Quartiers d'été à la Mission locale de Paris par Christophe Noël Du Payrat, préfet, directeur de cabinet du préfet de la région d'Île-de-France, préfet de Paris, le 6 juillet 2023



### De renforcer le lien social entre les habitants

Le Centre socioculturel Maurice Noguès (Léo Lagrange Nord Île-de-France), dont l'action s'intitule « Cycle d'ateliers et de sorties pour les familles » a permis à plusieurs familles, dont certaines ne pouvaient ni partir en vacances ni voyager, de profiter de diverses activités grâce à une programmation variée d'ateliers et de sorties. L'été s'est déroulé de manière très positive avec des familles très satisfaites des activités proposées.



### Une promotion de l'égalité femmes/hommes

Notamment par la mobilisation des publics féminins, par exemple avec l'association « Graines de Footballeuses », dont l'action « Les terrains des possibles », subventionnée par l'Etat, a permis à des jeunes filles de pratiquer le football dans un cadre sein et bienveillant, de prendre la parole en public, d'être sensibilisées au handicap en partageant des moments avec de jeunes en situation de handicap.



### Une meilleure mixité des publics

A laquelle a contribué l'association « La maison des fougères », en réunissant, via l'action « Stage de cirque », enfants, parents et seniors autour de livres et jeux de société.



### Un renforcement des liens entre les associations

L'action intitulée « Jeux Olympiques de Clignancourt » a été menée par deux associations partenaires: « Oasis 18 » et « Étoiles du Sol ». Par ailleurs, « La Maison Bleue », association partenaire, est venue prendre les athlètes en photo, et près de 100 personnes ont défilé sur leur stand, le jeudi 4 mai.



Interview en direct sur Twitch sur l'émission Lab'On, Île-de-France



### La sensibilisation des habitants aux enjeux majeurs tels que le sport ou la transition écologique

L'association « Les Jeunes Ambitieux », avec l'action « Citoyen et ambitieux », permet au travers d'activités sportives, de véhiculer les valeurs essentielles à l'épanouissement physique et moral des jeunes. L'association « E-graine IDF », dont l'action s'intitule « Agir face aux déchets à Rosa Parks » a œuvré pour la sensibilisation aux déchets des enfants du centre social de Rosa Parks (Paris 19<sup>ème</sup>), avec des jeux et mises en pratiques pensées pour chaque atelier comme la fabrication de smoothies à partir d'invidus.

Dans ce cadre, Christophe Noël Du Payrat, préfet, directeur de cabinet du préfet de la région d'Île-de-France, préfet de Paris, a rencontré les membres du centre social Maison 13 solidaire et de l'association du collectif Amiral Brillat. Les projets de café jardin implanté et d'espace de lecture et débat soutenus financièrement par l'Etat en Île-de-France ont été présentés par les acteurs associatifs.

#### Contact presse

Préfecture de la région d'Île-de-France,  
préfecture de Paris  
01 82 52 40 25 / [pref-presse@paris.gouv.fr](mailto:pref-presse@paris.gouv.fr)  
Charles Xardel / 01 82 52 40 58

5, rue Leblanc  
75911 Paris Cedex 15